



Paris, le 30 octobre 2020

Chers tous,

L'aggravation de la situation sanitaire et les décisions qui l'ont suivie, avec le reconfinement annoncé mercredi par le Président de la République, sont un coup de massue pour nous tous.

Ces derniers jours, la propagation exponentielle du virus et la perspective d'une saturation progressive de nos hôpitaux exigeaient de prendre de nouvelles restrictions fortes. Elles sont très dures pour notre vie sociale et économique, mais nous n'avons d'autre choix que d'en prendre acte et d'avoir une pensée toute particulière pour le personnel soignant qui, en première ligne dans cette crise historique, est mobilisé depuis plusieurs mois pour protéger nos compatriotes.

Nous sortons de plusieurs mois difficiles, avec une première vague d'une violence inouïe pour l'industrie, et une reprise en trompe l'œil, à seulement 75% de notre activité d'avant-crise. Certains d'entre nous, notamment l'aéronautique, connaissent encore des perspectives très sombres. Avec cette deuxième vague, les prochains mois s'annoncent tout autant difficiles. Nos espoirs d'une reprise rapide s'éloignent.

Dans cette période, **nous devons tout d'abord tous continuer à faire preuve de solidarité, comme cela a été notre état d'esprit depuis mars.** Solidarité à l'égard de notre société d'une part, en agissant en industriels engagés, en participant à l'effort collectif pour lutter contre le virus, par la fabrication, entre autres, d'équipements de protection ou de matériel pour les hôpitaux. Mais aussi **solidarité entre industriels.** Le partage de bonnes pratiques, les systèmes d'entraide mis en place sur les territoires, le dispositif de prêt de salariés que nous avons réactivé avec succès, en sont de beaux exemples. Ils doivent plus que jamais perdurer face à cette deuxième vague.

**Si le moment est critique, nous abordons aussi cette deuxième épreuve en étant mieux armés. Nous avons tous collectivement appris du précédent confinement.** Nous, entreprises, et encore plus dans l'industrie, avons appris à vivre avec le virus depuis plusieurs mois. Nous savons fonctionner dans des conditions de sécurité particulièrement strictes, qui ont permis de faire de l'entreprise un lieu sûr.

Au-delà des règles sanitaires, nous avons également su, grâce au dialogue social, adapter notre organisation, avec la mise en place du télétravail ou encore l'adaptation du temps de travail. Certains d'entre

nous ont aussi adapté le cœur même de leur activité, en se diversifiant pour pallier le manque de commandes ou de perspectives. Depuis mars, nous faisons tous preuve d'une réactivité et d'une capacité d'adaptation inouïes, qui nous aident à survivre.

Pour continuer dans cette voie, une chose est sûre : **nous devons continuer à travailler partout où c'est possible**. Nous pouvons d'ailleurs nous féliciter collectivement qu'un message clair ait été envoyé par le Gouvernement dès l'annonce du confinement sur l'importance de l'industrie et de maintenir l'activité dans nos usines.

**Depuis le début de cette crise, l'UIMM se mobilise pour être au plus proche des adhérents et les accompagner de la façon la plus personnalisée et resserrée possible dans cette période difficile.**

**Nous continuerons à assurer cette mission nécessaire, d'intérêt général, pour l'industrie française, avec plus de détermination et de mobilisation encore que lors des mois précédents.**

D'une part, nous continuerons à nous mobiliser pour porter les enjeux et intérêts de l'industrie, afin que les choix du Gouvernement, de l'Administration et du Parlement tiennent compte et intègrent la réalité quotidienne des entreprises industrielles. Nous continuerons à être force de propositions, pour que les meilleures solutions soient trouvées aux défis auxquels nous sommes désormais confrontés.

Nous continuerons aussi à accompagner au quotidien les adhérents en apportant des éclairages sur l'application des protocoles sanitaires, l'évolution de la réglementation, l'organisation du travail, le recours aux dispositifs d'aide. Nous devons plus que jamais être des points de repère et des appuis pour ceux qui en ont besoin.

Et bien sûr, nous nous mobilisons pour que la vie économique puisse continuer, autant que possible, sans alimenter la circulation du virus. Car il en va de l'avenir de nos carnets de commande. Nous œuvrons notamment à la réouverture du plus grand nombre de commerces. La perspective du click and collect dans certains secteurs comme l'automobile est une étape, nous devons aller plus loin car les commandes sont l'assurance-vie de nos entreprises.

**Notre secteur est fondamental. L'industrie est le moteur de notre économie et le poumon de notre pays. Les Français en ont besoin autant que nous tous. Plus que jamais, nous devons être à la tâche pour assurer sa survie et préparer sa reconquête.**

Amitiés.

**Philippe DARMAYAN**

Président de l'UIMM



[www.uimm.fr](http://www.uimm.fr)



[@UIMM](https://twitter.com/UIMM)



[LinkedIn](https://www.linkedin.com/company/uimm)



[YouTube](https://www.youtube.com/channel/UC...)